

Muere Laura Martín, viuda de García Goena, última víctima de los GAL

«Ella siempre será ejemplo de que la memoria, la justicia y la verdad son el camino», valoran desde el área de Beatriz Artolazabal

JESÚS J. HERNÁNDEZ

Laura Martín, la viuda de Juan Carlos García Goena –el último asesinado por los GAL– falleció ayer. La noticia la hizo pública el Departamento de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales del Gobierno vasco que lidera Beatriz Artolazabal. «Laura siempre será ejemplo de que la memoria, la justicia y la verdad son el camino», aseguraron en homenaje a una mujer que luchó toda su vida porque se hiciera justicia a su marido, que nunca estuvo relacionado con ETA y murió asesinado por los GAL con un coche bomba en Hendaya el 24 de julio de 1987.

La propia consejera destacó ayer a este diario «el reconocimiento por su labor y la de su familia en la construcción de la convivencia en este país» y mandó «el abrazo más caluroso a la familia». Maider, la hija de García Goena, relató en julio en EL CORREO sus recuerdos infantiles en torno al asesinato de su padre y la lucha incansable de su madre para que se conociese la verdad.

Juan Carlos García Goena era un objetor de conciencia refugiado en Francia al que la banda confundió con un miembro de ETA. Aquel crimen nunca fue resuelto. Nadie fue juzgado. «Se reabrió hace años de una forma bastante rara, pero no prosperó, y está otra vez en el paso anterior a ser archivado. No ha habido ningún interés por investigar. En nuestro caso y en el resto de los casos del GAL», lamentó Maider.

Tres décadas y media llevaba su madre, Laura Martín, pidiendo «reconocimiento y justicia».



Laura Martín, en una imagen tomada en 2017 en San Sebastián. ARIZMENDI

«Mi ama tuvo que investigar lo que no hizo la Justicia. Acabó sabiéndolo todo de los GAL. Había recortes por toda la casa. Llegó a encontrar los teléfonos de mercenarios y, cuando vio que la Policía francesa no localizaba a uno, se fue allí y lo encontró en dos días», contó Maider, que admitió el dolor que sentían en toda la familia por la falta de respuestas. También confesó el brutal impacto que sufrió ella al conocer el asesinato de su padre: «No recuerdo nada de los tres años siguientes a que mataran a mi pa-

«Mi ama tuvo que investigar lo que no hizo la Justicia. Acabó sabiéndolo todo del GAL», contó su hija Maider a este diario

dre. Ni siquiera el nacimiento de mi hermana».

Elogio de Consuelo Ordóñez

Laura Martín se convirtió pronto en un símbolo contra el terror que se escondía en diferentes siglas. Entró en contacto con Gesto por la Paz muy temprano, en los 90. «Cristina Cuesta nos ayudó y mi madre entró allí en contacto con víctimas de ETA. Mi ama acudió a las primeras concentraciones de Gesto, cuando iban muy pocos», valoró Maider.

La presidenta de Covite, Consuelo Ordóñez, mostró su «enorme tristeza al enterarme de que te has ido, Laura. Nunca olvidaré los momentos vividos contigo. Fueron muchos, estuviste en los inicios de Covite». Gorka Landaburu recordó que «luchó toda su vida para saber quiénes asesinaron a su marido».

Sánchez y Feijóo calientan el debate del martes con sus medidas anticrisis

El presidente insiste en gravar a las grandes empresas mientras el líder popular propone una rebaja del IVA a los alimentos básicos

MIGUEL ÁNGEL ALFONSO

MADRID. Faltan tres días para el cara a cara que protagonizarán Pedro Sánchez y Alberto Núñez Feijóo en el Senado y ambos redoblaron ayer sus propuestas anticrisis. Dos modelos económicos para paliar las consecuencias de la guerra de Ucrania que se confrontan en un momento político marcado por las conversaciones para la renovación del Consejo General del Poder Judicial (CPGJ), pero que esconden el inicio de la batalla por las elecciones generales, a más de un año vista.

El presidente del Gobierno aprovechó su participación en el Congreso del Partido Socialista Europeo celebrado en Berlín para pedir «unidad europea» en la respuesta a Vladimir Putin. Esa percha le dio la posibilidad de trasladar el debate doméstico al ámbito comunitario, donde medidas como el tope ibérico al gas han encontrado un mejor recibimiento que el brindado por la oposición en España.

Sánchez apuesta por ampliar este límite al precio del gas al mercado eléctrico europeo para desvincular su coste, en máximos históricos, del de la electricidad. «Tenemos que intervenir el mercado energético porque no está funcionando», subrayó durante su intervención en el panel 'Liderando Europa hacia el cambio', en el que participó junto con los líderes de Portugal, Finlandia, Suecia y Malta. Y en un momento clave: a pocos días de un Consejo Europeo (20 y 21 de octubre) centrado en los desafíos que plantea la crisis energética.

El pasado jueves, durante su

comparecencia en el Congreso, el presidente instó a los diputados del Partido Popular a «reconocer que se equivocaron criticando el tope ibérico». Si logra ahora que Bruselas convierta este modelo en un nuevo dogma, el Gobierno contará con más pólvora contra la oposición durante el nuevo ciclo electoral.

En ese contexto, Sánchez abogó por políticas de protección dirigidas a las familias y empresas, al tiempo que reclamó la construcción de interconectores energéticos, como el Midcat, entre la Península ibérica y el resto de Europa para ayudar a los países más vulnerables a «guerra híbrida» de Putin. En la misma línea, insistió en aumentar los impuestos a las empresas que «ganan mucho dinero con cada crisis».

Guarderías gratuitas

Desde Santiago de Compostela, donde participaba en el XIII Congreso Nacional de Familias Numerosas, Feijóo contrastó con su batería de medidas anticrisis. El líder gallego propuso una rebaja temporal en el IVA de los alimentos básicos, especialmente «de la carne, del pescado, del agua embotellada, de la pasta y de las conservas». También planteó que, «como se ha recaudado más que nunca, parece razonable hacer una actualización del impuesto de la renta, que lleva sin actualizarse la tarifa desde el año 2008», a pesar de que «desde el año 2008 hasta ahora, la inflación en España ha subido más de un 27%».

Feijóo cree que el Gobierno debería «cofinanciar con las comunidades autónomas la gratuidad de las guarderías» a imagen de Galicia, dijo, donde este curso no se paga «ni un euro» por la educación de cero a tres años. Una medida con la que empieza a perfilar su programa electoral y que esgrimirá el martes cuando se enfrente con Sánchez.

Para que te tomes la tensión muy en serio

Consigue este práctico tensiómetro que te ayudará a cuidar de tu ritmo cardiaco y tener tu salud bajo control.

Consíguelo por solo **29,95 €**

S Si eres Suscriptor de EL CORREO infórmate en www.elcorreos.com/suscripcion

También lo puedes comprar online. promociones.elcorreos.com

EL CORREO
INFORMACIÓN CON VALOR